

CONDICIONES

Se publica todos los lunes y jueves en la tarde.
Suscripción mensual \$0.75 anual (por adelantado) 7.50
No se devuelven originales
Avisos y comunicados: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director.

EL CORREO DEL ATLANTICO

Bisemanario Ilustrado, Independiente y de Intereses Generales
de las provincias de Limón y Cartago

FUNDADO EN 1914

DIRECTOR, EDITOR
y
ADMINISTRADOR
A. CAMARA
Apartado 24
Teléfono 41

AÑO II.

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, jueves 13 de Mayo de 1915.

NUMERO 30

Píldoras Antibiliosas del Doctor Frank

El mejor purgante antibilioso y purificador de la sangre. ✖ De efecto rápido y eficaz
BOTICA FRANCESA de Hermann & Zeledón. ✕ San José

Contrastes

La municipalidad de Puntarenas ha reducido a colones las deudas que tenía contraídas en oro americano, economizando algunos miles de colones.

La municipalidad de Limón redujo a oro las deudas y obligaciones que contrajo en moneda nacional, perdiendo así algunos miles de colones en el cambio.

DE LIMON

Para don Pedro, el de la Puebla

Señor Director de

«El Correo del Atlántico»

Comienzo por enviarle un caluroso saludo porque ahora nuestro Puerto está muy caliente o mejor dicho, Limón está fuera de temperatura. Al hablar así, no se dé por aludido que no me refiero al temperamento de los señores municipales de la minoría; allí el termómetro marca buen tiempo, después de los disparos de 42 centímetros lanzados por nuestro común amigo don Eladio el de la Villa Franca.

Muchas y grandes cosas tengo que contarle; por ahora iremos poco a poco, a paso que dure y no que madure; hasta decirle que don Pedro, el que vive y echa vivas y raja con las basuras, se ha metido a sacristán, escribidor de capa, bastón y carretones, se entiende carretones basureros. Se ve que el hombrecito ese se gasta un valor sin igual.

A propósito de las alucinaciones del basurero le contaré un caso, digamos patológico: En un papel de abrigar chiverres talamanquinos que usa para su consumo cierto Inspector maduro me encontré con este sancocho:

«CARTA ABIERTA: Señor Intendente de contribuciones a la garnacha: sepa usted que mi contrato está protegido por todas las autoridades de este país inclusive el Gobierno de Panamá quien con motivo de los sucesos de todos conocidos, me concedió patente de sanidad.

De nada ha servido las oposiciones de los «cuellitos diarios» ni de las culebras de Santa Marta porque cuando se dice CONSPIQUOS apártense que aquí estoy yo...»

Y el hombrecito ese como quien pone una pica en Flandes se desabrocha impunemente y agrega: Consideradísimo, estimadísimo, queridísimo, complacidísimo, mimadísimo, tuteladísimo por TODOS los ticos, los ticos SUAVES, no puedo abandonar Costa Rica y siento que ya me obliga este país.

«¡Aprieta don Pedro! Que si usted no se elogia así mismo volverá a su tierra querida con el deseo de ser elogiado por sus importantes servicios prestados a la Patria agradecida que lo «retiene de una manera suave»...!!!

Pobre Costa Rica el día que por desgracia perdiéramos esa joya de entierro de indios!!!

Quiere saber usted, señor Director, lo que le ocurre al CONSPIQUO? Tenga la bondad de oírme y perdone la entretención: Al buen don Pedro se le ha ocurrido hacernos tragar un sentimentalismo patriótico singular; y es que desde ahora siente dolores de panza como decía el otro; y las consideraciones y estimaciones que implora de TODOS los ticos SUAVES van a un punto DETERMINADO: un contrato que la pobre Municipalidad lleva sobre sus espaldas por el cual tiene que aflojarle SEMANTALMENTE la bicoca de QUINIENTOS SETENTA COLONES, así se queden muchos em-

pleados tirando tablas con sus sueldos porque él siempre reclama preferencias sino le mete al Contador el respectivo Notario de protesta...

Y el «siento que Costa Rica me OBIGA» es sencillamente la pretendida RENOVACION de semejantes gangas que ya tocan a las puertas de la caducidad, porque esas «golondrinas jamás volverán».

Nada, que el hombrecito ese se gasta una sanfason y un tupé de calibre mayor.

Hasta la próxima.

Corresponsal viajero

Método fácil para obtener carnes, hermosura, y fuerzas

El error en que incurren casi todas las personas delgadas que desean ganar carnes y a la vez hermosura y fuerzas, es el que insisten en medicinar sus estómagos con drogas de cualquier clase o en participar de comidas demasiado grasientas, o bien en seguir una regla tonta de cultura física, mientras que la verdadera causa de su delgadez no recibe atención alguna. Nadie puede aumentar su peso mientras sus órganos digestivos no asimilen propiamente los alimentos que van al estómago.

Gracias a un nuevo descubrimiento científico, es posible hoy combinar en una forma sencilla los elementos que los órganos digestivos necesitan para ayudarles en su obra de asimilación debida de los alimentos y convertir a estos en sangre y carnes duras y permanentes. Este descubrimiento moderno se llama SARGOL, uno de los mejores creadores de carnes que se conocen. SARGOL por medio de sus propiedades regenerativas y reconstructivas ayuda al estómago en su tarea de extraer de los alimentos las sustancias nutritivas que ellos contienen, las cuales lleva a la sangre y ésta a su vez las disemina por todos y cada uno de los tejidos y células del cuerpo. Muy fácilmente se puede usted imaginarse el resultado de esta transformación pasmosa cuando empieza usted a notar que sus cachetes se van llenando, los huesos en su cuello, hombros y pecho van poco a poco desapareciendo y al cabo de algunas semanas ha ganado usted de 10 a 15 libras de carne sólida y permanente.

Sargol no contiene ingredientes perjudiciales a la salud y hoy día lo recomiendan los médicos y farmacéuticos.

ADVERTENCIA: Si bien es cierto que Sargol produce excelentes resultados en casos de dispepsia nerviosa y desarreglos del estómago en general, los dispépticos y enfermos del estómago no deben tomarlo si no desean aumentar por lo menos 10 libras.

Sargol se vende en la botica y droguería de Kirkpatrick Hnos. en Limón.

Dr. B. MARICHAL
CIRUJANO - DENTISTA
Métodos modernos
Extracciones
sin dolor
CARTAGO

Limón al día

Limón—mayo 11—1915

El día viernes 7 de los corrientes tuvo lugar un accidente ferroviario en el lugar denominado Mountain Cow Creek, resultando cuatro individuos, jamaicanos todos, mutilados por las malas disposiciones de algunos de los empleados de la Compañía Ferrocarrilera, pues según comentarios del hecho, no se ha podido sentar responsabilidades, pero el caso es que dos de los ofendidos en el accidente, se encuentran ya en el cementerio y los otros dos quedarán con impedimentos ligeros. Sería bueno que la Compañía dicte alguna disposición para la mejora del servicio.

Política local

Se anuncia con insistencia una reunión que llevarán a cabo muchos obreros, con el fin de formar una liga obrera, tratando de evitar prematuramente que lleguen los tagarotes a hacer las mismas conquistas de siempre y ofreciendo coger el cielo con las manos con tal de llegar a colmar sus aspiraciones.

Amigos nuestros enfermos

Se encuentran un poco mejores de salud después de muchos días de cama, el señor don Anibal Rivas, nuestro administrador de Telégrafos señor Solera, y la niña María del Carmen, nieta de don Lucas D. Alvarado. Postrado en cama de mucho cuidado y en New Orleans, se encuentra el hijo menor de don Lucas D. Alvarado, pues está en víspera de ser operado, y probablemente partirá para esa, a presenciar la operación de su niño Alfonso, la señora madre del jovencito, a quien le deseamos un feliz éxito en la recuperación de su salud perdida.

Teatrales

El Teatro Arrasty, ha probado una vez más su empeño e interés por complacer nuestro público, pues el domingo como de costumbre dio la sorpresa de una de las mejores cintas, que quizá haya traído, y anuncia para lo sucesivo, dar estas gratas impresiones a nuestra sociedad entusiasta, que con beneplácito las acoge, pues fue una novedad la exhibición de la película titulada «Unidos hasta la tumba», esta ha sido una de las películas en que realmente se demuestra el amor bajo todas las fases que se desee ver para llegar a colmar una felicidad completa en el hogar. Probablemente será repetida a solicitud del público.

El «Teatro Colón» hoy se encuentra bajo la dirección y administración de los jóvenes empresarios TAYLOR & ARRIZOLA, quienes ofrecen introducir grandes mejoras en el local, para hacer más confortable y cómodo, el rato agradable y de diversión de nuestro pueblo y sociedad. El jueves pasado exhibieron, como lo habíamos anunciado, muy buenas cintas dramáticas y cómicas, y es de esperar que los jóvenes empresarios obtengan grandes progresos en la bienvenida sociedad a la que deseamos toda clase de triunfos.

De interés general

Sería conveniente que los Tribunales de Justicia hicieran un bien por esta provincia, pues

los señores litigantes sufren grandemente atrasos en sus negocios, y más que todo, cuando los casos son de encontrarse reos presos; no dudo que nuestros jueces han de tener compasión por esos infelices que esperan el fallo, para saber así, si es su libertad o su castigo el que han de merecer, pero es el caso, señores Tribunales, que hoy por hoy las Alcaldías no pueden ocuparse de asuntos civiles, los cuales sufren grandemente estos atrasos, simplemente por atender de preferencia y como es debido los asuntos criminales. Sería bueno que dedicaran una Alcaldía para lo Civil y otra para lo Criminal o que se creara otra Alcaldía, pues no dudo que comprenderán que estas oficinas abarcan toda la provincia, lo que es demasiado para nuestro competente personal.

Es justa nuestra queja y así lo pide el pueblo de Limón.

Nuestros huéspedes

Se encuentran en esta ciudad nuestros bien acogidos y amigos de toda consideración, doctor Octavio Cortés, quien tiene su despacho abierto al público y el Abogado y Notario don Rosendo Argüello, acompañado de su estimable señora doña Angélica Ramírez de Argüello, estos últimos, sentarán su residencia en la capital, donde abrirá su bufete el señor Argüello al servicio de la sociedad capitulina.

Deseos cumplidos

Corren los rumores de que ha sido comisionado el señor Juez Civil para instruir la información que se le ha de seguir al señor Inspector de Escuelas don Carlos Johanning por asuntos oscuros que delata la Junta de Educación y como el mismo señor Johanning solicitara esta información, lo felicitamos por haber sido complacido en sus deseos.

De suma necesidad

Urge que la Municipalidad decida quien ha de ser el Médico del Pueblo para que así se economicen una suma considerable que monta a doscientos colones y al mismo tiempo, para que se decida quien ha de ser el Jefe de Higiene, pues no creo posible que estén tan bóllantes, para regalar en estos tiempos dorados dineros que necesitan.

Quejas contra algunos maestros

Se quejan algunos padres de familia de la raza negra, del mal trato que se les da a sus hijos; sería conveniente que se remedie el mal en caso de ser ciertos los cargos que se hacen, pues omito los nombres de los padres para en caso de que no se corrija este proceder, pues el reglamento de enseñanza abolió el castigo material para los niños, así es que esperamos no se vuelva a usar de reglas o maderas para estos castigos.

Fábrica de café tostado

Llama la atención ver que la policía no vea de cuidar que don Andrés Borzone evite de que coloque el café tostado en la acera, causando así un perjuicio a los transeúntes, pues a la vista está que es un nego-

cio que se ha ensanchado bastante y requiere un lugar más espacioso y no en lugar tan céntrico y que no reúne las condiciones del caso, pues cuando sale el café de la tostadora, es colocado en la acera y el humo, por su puesto, molesta un poco a los que deben pasar por allí.

MACHO RUSO

NOTA DE EA REDACCION.— EL CORREO DEL ATLANTICO hubiera visto con gusto la designación de otro funcionario judicial para las averiguaciones de la Junta de Educación de que habla nuestro corresponsal en Limón. Suponemos que para entonces se encontrará nuevamente en aquel puerto el hombre de los colores y de los escudos, de las banderas y de los cuarteles, y maldito el resultado que ofrecerá lo que por sus manos pase. ¿No hay jueces de lo Contencioso? ¿Para qué sirven entonces?

Cortas palabras

dirigidas a los niños de las escuelas de esta ciudad por el maestro don Alejandro Mata Valle, en el cementerio, el día 4 de mayo anterior.

Queridos niños y estimados compañeros:

Siempre que nos reunimos es para celebrar una fiesta que enardece nuestra alma, que anima nuestro espíritu, que inunda de alegría nuestros corazones; pero hoy, niñas y niños, juntos también, no podemos decir que venimos a una fiesta, porque es la fiesta del dolor que oprime nuestro corazón y que lo hace estallar al peso del sentimiento.

Estamos aquí para recordar que hoy, día por día hace cinco años la tristeza, la tristeza más tétrica nos llevó en medio del horror y del pavor, a la fuente de inagotables y profundos dolores.

Cinco años han pasado desde esa memorable fecha, que tan inmensas huellas de sufrimiento ha marcado en nuestro modo de ser; sólo su recuerdo crispa nuestros nervios, porque en efecto el terror y el pavor, producidos por la naturaleza conmovida, motivos eran bastantes para mantener abatido nuestro ánimo, para hacer flaquear nuestra entereza.

Y unida a eso, estimables niños, esa pena intensa producida por suceso tan trágico, por hecho tan luctuoso; recordad que centenares de personas queridísimas perecieron de manera tan desastrosa, y recordad, sobre todo, estimables niños, que la mayoría de los que en tan aciaga noche perecieron, salieron impensadamente de este mundo sin los augustos auxilios de nuestra sacrosanta religión.

Por eso estuvisteis temprano en el templo y por eso estáis ahora aquí. Es nuestro objeto, en ambos lugares sagrados, que elevemos una plegaria para que el Altísimo extienda su infinita misericordia a las víctimas del 4 de mayo de 1910.

Cartago, 9 | 5 | 1915.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 6 a 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas, en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

Hace un placer de la digestión
si se toma
con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos,
fuerza a los jóvenes
y belleza a las mujeres

d. 2.p.

INFORMACION CABLEGRAFICA

Cables ordinarios

BERLIN, 11.—El gobierno cablegráfico al Departamento de Estado en Washington expresando su más profundo pesar por las pérdidas de vidas americanas en el «Lusitania». Alemania sin embargo, dice, reitera su declaración de que la responsabilidad pertenece toda al gobierno británico y agrega que los barcos mercantes ingleses han tratado de espionear a los submarinos; que todo registro previo se hace imposible. De aquí que no pueda tratarse como a barcos mercantes comunes y concluye textual: «Si Inglaterra después de repetidas advertencias oficiales y no oficiales se consideró capaz de declarar que el barco no corría ningún riesgo, asumiendo así con la mayor ligereza la responsabilidad por vidas humanas, Alemania a pesar de su profundo sentimiento por las pérdidas de vidas americanas, no puede menos que deplorar que los americanos se hayan sentido más inclinados a confiar en las promesas de Inglaterra que atender las advertencias de Alemania».

FILADELFIA, 11.—En la celebración en la sala de la Convención en honor de los 4 mil ciudadanos auevemente naturalizados, se hizo a Wilson una gran recepción y una ovación muy grande y entusiasta. En medio de la expectación general el Presidente se levantó y dijo: «El ejemplo especial de paz que América debe dar al mundo, no es meramente el de la paz por que no quiere pelear, es porque le es saludable y la eleva en cuanto a la guerra. América no debe ser tan orgullosa que llegue hasta pelear, y si debe ser una nación tan justa que no necesite de vencer a los demás por la fuerza de que es justa.»

Wilson no hizo mención del «Lusitania» ni de ninguno de los países actualmente en guerra. Parece que el Presidente no tiene la intención de sumir a Estados Unidos en los males de la guerra, pero considera como un acto inaudito la torpeza del «Lusitania».

WASHINGTON, 11.—El 29 de mayo próximo el capitán Raiband banqueteará a Pearson y señora.

PARIS, 11.—Oficial: En Bélgica cerca de San Jorge el enemigo trató de recuperar por medio de un ataque nocturno la posición que le tomamos anterior pero fue rechazado. Hemos continuado nuestros progresos al norte de Arras. El lunes en la noche nos apoderamos primero del cementerio y después de la parte oriental de la aldea Carency y del camino de Carency a Sauchez. Carency donde tomamos 350 prisioneros mas inclusive 3 oficiales y varias ametralladoras, está actual- atacado en 3 distintas direcciones, con nuevas tropas y reducido

a una comunicación precaria con las líneas alemanas. Las fuerzas que el enemigo trajo desde Enz y Bouns en automóviles lograron obtener ventaja en ninguna parte y varios contraataques se hicieron bajo nuestros fuegos.

LCNDRES, 11.— El Daily Express dice del frente de Francia; continúa noche y día y con violencia no desmentida la vasta batalla que se comenzó el sábado a las nueve de la mañana entre Labassé y Neuchapell en una línea de fuego no interrumpida que se extiende desde Arras hasta Ipres y que forma una distancia de 38 millas.

Los franceses han hecho retroceder a los alemanes una gran distancia en el frente de Arras y ahora están en posesión de Lens. En las trincheras cerca de Ypres los alemanes usaron tan poderosa cantidad de gases, que obligaron a la infantería ligera Princesa Patricia y otras fuerzas a evacuar la primera línea y la segunda, que el enemigo continuó bombardeando y fueron furiosamente haciendo retroceder a los ingleses a considerable distancia, pero reforzados éstos fuertemente hicieron retroceder a los alemanes hasta sus propias trincheras, con grandes pérdidas para ellos. El mismo periódico dice de Atenas, que durante los días 7 y 8 los aliados continuaron sus progresos apoyados por la flota. El enemigo hizo resistencia, pero sufriendo pérdidas enormes según lo manifestaban los prisioneros. El ánimo de las tropas aliadas es excelente.

WASHINGTON, 11.—Wilson declaró el significado de su discurso en Filadelfia, que muchos tomaron como un indicio de la política que seguirá en el asunto del Lusitania, declarando que no pensaba en ningún caso especial sino simplemente en los nuevos naturalizados que lo oían y añadió pensaba también en el alboroto que algunos quieren suscitar. Dicese que en la reunión del Gabinete hoy no se tratará el asunto de las relaciones con Alemania, porque Wilson persiste en su determinación de no declarar sino hasta que esté en posesión de un informe completo de los hechos. Algunos funcionarios que se creen gozan de la confianza del Presidente dicen que Wilson se dirigirá directamente al Kaiser para que ponga término a la guerra de los submarinos contra el comercio y que si el Kaiser consiente en eso se dejará para más tarde la cuestión de la reparación por las vidas.

BERLIN 11.—Oficial.—Ayer en la mañana rechazamos de Westende con nuestros fuegos a un barco inglés e hicimos más progresos al oeste de Ypres tomando 5 ametralladores. Los franceses continuaron sus ataques al oeste de Donette Carency pero todos fueron rechazados. Aumenta el número de prisioneros que hemos tomado en Carency y Luneville. Los franceses están ahora en posición de las trincheras que tomaron. La batalla continúa. Bajamos un punto al sudeste de Lila un aeroplano inglés; al sudeste de Bary aux Bacy en el bosque al sur de Longeville aux Bois, tomamos ayer por asalto una posición de las líneas trincheras situadas una detrás de la otra con un ancho de 400 metros, tomamos un gran número de prisioneros y heridos, los arrojadores de minas y muchas provisiones de guerra. Los ataques de la infantería enemiga al norte de Flirey y en el bosque de Loprete, fracasaron con



**ANEMIA
TUBERCULOSIS
ESCROFULA**

son males que necesitan de poderosa nutrición del organismo como base principal de toda curación. El éxito de la *Emulsión de Scott* en tales casos ha sido comprobado por centenares de médicos y millares de curados.

Cuide siempre de obtener la original

EMULSION de SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

perdidas considerables para nuestros opositores. En el teatro oriental ayer no cambió la situación; los rusos intentaron detener la persecución de von Mackensen en la línea de Brezoko a Brkozowe y en dos brazos de Strodznika, Brzeznoka y Popozaca al noroeste de Ebeca Sczeryzn sobre el Vistula, pero fracasaron completamente. Al Norte las líneas rusas fueron perforadas en muchos puntos especialmente en Brzoko y entre el mismo lugar y Lutza; después de un combate desesperado varias divisiones rusas se retiraron de Sanok en la dirección de Becko; con grandes pérdidas continuamos persiguiendo al enemigo.

Agua Caliente de Cartago

Mayo 7, 1915

Un acontecimiento ha tenido lugar hoy en el barrio que de seguro va a redundar en bien general: la visita del señor gobernador. Por primera vez se ve a este funcionario darse un paselto por estos mundos, donde se sienten muchas necesidades que se pueden remediar con solo querer.

Vamos a nombrar algunas. La pintada del puente que tantos sacrificios costó al vecindario, la reparación de los caminos, especialmente el que conduce a la ciudad, prohibir que se pase por el puente con rastro, etc., etc.

Respecto del camino dire más: Si se espera el mal tiempo para componer los malos pasos, se pierde tiempo y material que valen dinero. Y no será una injusticia que se bote el dinero de esa manera, habiendo costado a los pobres muchas privaciones?

Señor Gobernador: oiga los clamores del vecindario que desea que se arreglen ya sus caminos.

Corresponsal

Tejar

El domingo tuvo verificativo uno de los turnos generales, con el objeto de reunir fondos para sufragar los gastos de la casa cural que está en camino de construcción. Es de admirar como los buenos y entusiastas

vecinos de este barrio y los de nuestro fiel amigo el de Guadalupe, se agolpan en derredor de nuestras pobres mesas, para depositar el último cinco, para que podamos levantar los edificios de que carecemos, la falta de los cuales fomenta la discordia de unos y la mala cizaña de otros, contra nuestro querido y progresista pastor Presbo. Ramírez.

Los objetos que se rifaron fueron de gran valor; entre ellos figuraron unos candelles manufacturados por hábiles tejareños, cuyo trabajo artístico merecen premio por cualquiera exposición.

Estos candelles fueron rifados en la plazoleta y con más fuerza frente a la casa de don Gerardo Leiva, los cuales tuvieron mayor precio.

El estimable y entusiasta vecino de este barrio, don Manuel Piedra Quirós fué el afortunado con uno de ellos, quien sabiendo el valor y mérito de la obra, lo pagó a más alto precio.

Desde San Rafael nos vinieron a depositar un pequeño óbolo; entre esas personas figura el Presbítero J. Rosendo Valencia, a quien los sanrafaeleños le le estiman por sus buenas cualidades.

La filarmonía, formada por individuos de esta y de Agua Caliente, como don Rafael Mata, ejecutaron algunas alegres piezas que animaron los ánimos

Notas de Turrialba

El sábado y domingo pasado estuvo esta población muy animada con motivo de haber llegado la filarmonía de Juan Viñas, lo que dió ocasión a que el público se expansionara algo. La citada filarmonía dió una retreta, que estuvo muy concurrida, frente a la casa del señor jefe político.

Ya que se trata de filarmonía, bueno es que se hagan gestiones para dotarla una a esta población. Sabemos que muchos vecinos contribuirán gustosamente para el sostenimiento de la misma y la compra del instrumental; el municipio también debe prestar alguna ayuda; lo único que se hace necesario es que las personas que la integran sean muchachos serios y formales.

Se esperaba que llegaran los globos de vidrio y las camisas para encender el alumbrado público de esta población. Ahora que han llegado estos implementos todo el mundo se pregunta qué sucede, por que el alumbrado brilla por su ausencia.

Corresponsal

De última hora

Juicio oral

Acaba de terminar la vista pública ante la Sala de Casación en la acusación seguida contra el ex-director de este periódico don José Hernández Sánchez a petición del juez civil de Limón.

La prueba ha sido favorabilísima para nuestro ex-compañero, y se espera un resultado absolutorio.

A la salida de la vista el abogado defensor don Aníbal Santos dijo:

—No quize hacer uso de la palabra, porque no podía decirle al acusador nada más duro de lo que arroja la prueba.

(Continuará)

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

Cigarrillos "La Suerte"

Papel de arroz y trigo **12 por 5 céntimos**
 Hechos del mejor tabaco de Costa Rica

Cigarrillos "Mandador"

12 POR 10 cENTIMOS
 Hechos de tabaco de Jamaica

3 cupones en cada cajetilla, válidos hasta el 31 de Julio 1916 - CAMBIO DE CUPONE EN

Republic Tobacco Co. - Limón - Frente a A. R. Méndez

DEL PARAISO

Notas obligadas para "El Correo del Atlántico". - Visita del señor gobernador y sus consecuencias.

El martes de esta semana fue esta villa honrada con la visita del señor gobernador de la provincia. Vino este alto funcionario y culto caballero en atención de sus escrupulosos deberes como buen gobernante y celoso de todo cuanto concierne a la buena fama de la salubridad pública y local; pues con motivo de un «suelto» publicado en el «Renacimiento» del dos de este mes, en que se hace aparecer este lugar como un verdadero foco de lepra, que causó alarma y despertó la desconfianza y el temor a la generalidad, quiso don Miguel convencerse personalmente del caso y al efecto puso en práctica su viaje a esta laboriosa población, de acuerdo con la visita reglamentaria del doctor del pueblo. Hecho el riguroso examen de varias personas, principalmente de un matrimonio recientemente enlazado, al que con marcada preferencia aludía el «suelto», dió por resultado que nada en realidad existe de tan temible enfermedad en esas personas, lo que ha quedado bien comprobado por el dictamen del competente y cumplido doctor Sáenz y la presencia del señor Gobernador, que están muy lejos de ese contagio.

Disgusto general

Este hecho ha sido muy comentado y mal visto por todo el vecindario con muy justa razón; y no es de creerse que «persona que merezca crédito» como lo dice «El Renacimiento», se haya ocupado en suministrarle tan espeluznante noticia que no redunde, en esa forma, en provecho de los habitantes sino que más bien al contrario, tienda a crearles una mala situación y peor porvenir, pues es sabido que de aquí salen para los mercados, artículos del consumo general. ¿No comprenderá esa «persona que merece crédito» el gravísimo daño que con semejante desprestigio ocasiona a la localidad con su nota de ese calibre? O será que así fué su «buena intención!» Bueno es delatar estas cosas y nos parece hasta un deber, pero en la forma que el buen juicio y el espíritu de humanidad aconsejan y no haciéndolo en público, como si dijéramos de mala fe, dando a conocer la propagación de tan terrible enfermedad en este pueblo y por consiguiente hacer pasar a varias personas por la vergüenza de ser conducidas por la autoridad ante el médico del pueblo para la prueba que la ley exige. Dichosamente que no se comprobó ser cierta la delación, y quien facilitó esa correspondencia nociva, no podrá ser bien visto en lo sucesivo por los paraisenos y no es dudoso que le hagan alguna reclamación apoyados en la afirmación del médico y confirmación del Gobernador, pues según sabemos, este caballeroso gobernante regresó bastante dis-

gustado de tan indigno proceder.

Nota final

Creemos que de todo lo demás y particularmente del buen manejo de las autoridades, así como del comportamiento del vecindario ha de haberse ido satisfecho. Antes de despedirse tuvo una conferencia con don José Ana Moya, persona de lo más bien intencionado en todos los asuntos municipales de cuya Corporación es regidor con el cargo de fiscal, y en quien habrá comprendido el señor gobernador que sus insinuaciones y demás actos en el Municipio son rectamente de interés general y que tienden únicamente al provecho y mejoramiento de la localidad y de todos sus representados y nunca a favorecer a determinados proyectos o viceversa, como ha entendido el señor Moya que han querido hacerlo aparecer ante el criterio de la autoridad gubernativa, aunque ya el señor gobernador, por el conocimiento que tenía de él, no era fácil que se formara un mal concepto de su actitud y buen juicio en los asuntos de trascendencia municipal. Bien por los intereses del Pa-

raiso y vayan nuestros agradecimientos al señor gobernador por su escrupulosa vigilancia. Seguiremos, como hemos prometido, publicando tanto los adelantos como las deficiencias y esperamos que todos los suscritores se sijen nuevamente en la lectura que de este lugar se inserta. Tenemos material listo y lo daremos por partes.

Corresponsal

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Paristila.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE & Co. vende en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Notas de Guadalupe

Por motivo de continuas inundaciones se efectúan en el lugar llamado El Paso de los Toros, límites de los barrios del Tejar y Guadalupe, cuyas aguas que impiden el tráfico de los habitantes de ambos lugares; se formó una comisión de los señores gobernador de la provincia don Miguel Brenes,

el ingeniero municipal don Ramón Picado, don Arsenio Alfaro, don Manuel Piedra Quirós, don Pedro Barahona y don Felipe Calderón, para que dictaminaran el modo más a propósito para desviar dichas aguas; determinaron hacer un relleno en la parte baja del terreno, de poco más de un metro de altura y después un cauce que partiendo de dicho río pase por terreno de don Pedro Barahona quien dona la faja con tal que se haga el trabajo, que es de urgente necesidad. Alabamos la conducta implantada de ambos vecinos, en ponerse de acuerdo para para zanjar cualquier dificultad.

Don Arsenio Alfaro está haciendo las gestiones con el señor gobernador para ver si se nombra un mensajero, en vista de las dificultades con que se tropieza para la repartición de la correspondencia. Don Miguel está en la mejor disposición de ayudarnos en tan pequeño pero meritorio favor.

En otra correspondencia hablaré de los escándalos que se forman en varios establecimientos y la causa que los motivan.

Corresponsal

ANIBAL RIVAS
 PLATERO Y RELOJERO
 Se compra toda clase de alhajas usadas
 de oro y plata
 Avenida 3. - Costa Rica

Farmacia y Droguería Internacional
 Establecida en 1895
ROSARIO v. de CESPEDES
 Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.
 Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.
 LIMON = COSTA RICA = CENTRO AMERICA

Hotel Siglo XX
Vicente Cortés, Propietario
 Este magnifico establecimiento está situado en el mejor punto de Limón, cercano a la estación del ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. Es e punto más céntrico del Puerto.

Gran Hotel Continental

Restaurant, cantina y pastelería. Edificio construido especialmente para Hotel y contra temblores. Se atiende toda clase de servicios para bodas, bailes, bautizos y banquetes. Servicio esmerado y con todo el confort que requiere el buen gusto.

Julian Pastor M., propietario
 Avenida Central. - Teléfono 117

Earthquake proof Building Built especiali for Hotel Purposes, Restaurant, Bar Room & Bakery. Speicilt attention to weidings, baptisms, balla & banquets. -Careful service and the confort required.

Julian Pastor M., proprietor
 central Avenue West - Telephone 117

Fundado en 1914 - Situado en el centro de la Capital
 San José Costa Rica

FERRETERIA
 de LOUIS DAVIDSON
 — (Frente al Hotel Lafayette) —
LA MAS Compleia en surtido
 Económica en Precios

T. Carnier y Hermano
 Gran taller de Mecánica, Fundición, Hojalatería y Cañería
 Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.
 Vendemos un tanque de roble de 3.000 galones, un vagón aiano para carga y varias bombas para agua.
 Compra y venta de estufas de segunda mano

LOS REFRESCOS GUIER
 Son famosos y apreciados por las personas que una vez los han probado. Están de venta en todas las pulperías, cantinas, refresquerías etc., y también en la BOTICA GUIER donde se expenden al por mayor.
 Insista en que le sirvan refrescos de esta marca solamente!!
 BOTICA GUIER = Cartago, C. R.

Tarifa de Automóviles de Avelino de la Peña

1 hora por seis personas	₡ 5 00
(₡ 1 00 extra por cada persona más)	
Media hora por seis personas	3 50
Un cuarto de hora	2 08
Cualquier viaje dentro de la población	₡ 0 50 por persona
> a Cieneguita	1 00

Kidney Ills demand Nyal's Kydney Pills or Nyal's Stone Root Compound.
Kirkpacktrick Hnos.
 Limón, C. R.

Vendo o cambio
 por otra propiedad, sea en Cartago o en San José, un lote entero en lo más céntrico de la población, edificado con dos casas de diez cuartos, quedando terreno para construir más. Esta propiedad está valorada en ₡ 12.000 00 y en la actualidad da el uno por ciento de interés.
 Dirigirse a **LUIS VANNI**
 Apartado 79 - Limón, C. R.

LA JOYA
 GUTIERREZ Y CAÑAS
 Tienda de novedades
 Cartago, C. R.
 TELEFONO No. 22
 La tienda de más gusto y precios más bajos

Frazadas ROPA HECHA
 Céfiros
 Pañolones
 Camisas
 Casimires

Cantina = Refresquería
Pastelería = Confitería
 Teléfono 29

IDEAL SALON
ELIAS CHACON B., propietario
 ALT. 3 p.

Especialidad en el servicio de BODAS, Bautizos, Bailes, etc.
 Cartago, Costa Rica

“LA SUERTE” Cigarettes

Rice and Wheat paper 12 for 5 cents

Made of best Costarrican Tobacco

3 Coupons in every package. - Good until July 31st 1916 - EXCHANGE THE COUPON AND

REPUBLIC TOBACCO Co. - Limón - In front of A. R. MENDEZ

“MANDADOR” Cigarettes

12 For 10 CENTS

Made of Tobacco direct from Jamaica

Directorio de Cartago

ABOGADOS

ROGELIO CHACON R. OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.	ENRIQUE SANCHO JIMENEZ OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.
Lic. Arturo Volio ABOGADO Y NOTARIO Despacha en su casa de habitación	Lic. Jenaro Leiva Quirós ABOGADO Y NOTARIO OFICINA: Calle del Cuartel

DOCTORES EN MEDICINA

DR. LUIS QUIER FRESES Despacha en su Oficina de 9 a 10 a. m. y de 3 a 5 p. m.	DR. JESUS GUZMAN CENTENO Médico y Cirujano Despacha en su casa de habitación
Dr. JOSE Ma. PERALTA DESPACHA EN SU OFICINA de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.	Dr. B. MARICHAL CIRUJANO DENTISTA OFICINA: de 8 a 5 todos los días. DOMINGOS: 8 a 3 p. m.

BOTICA “GUZMAN” - Cartago

Especialidad en el despacho de las recetas.
Unico expendio de las obleas anti-neurálgicas.
Sub-agencia de los productos «BAYER»
d. 4. p. Consultorio del Dr. Guzmán

José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.
Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
— LIMON, COSTA RICA — d.4. p

FOTOGRAFIA ARTISTICA

H. WIMMER

Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller donde estoy a la orden de mis favorecedores para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he empleado.

Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño, y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.

Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón y las fotografías IMPERIALES. Precios módicos al alcance de todos.

Talleres: En la Avenida Central Frente al Club Atlántida. d.4.p

Edgar Knöhr y Cia.

San José - - Limón

Ventas al por mayor y al detal

d. 4 p.

La Copa Blanca

RIVERA y Co. Cartago, C, R

Teléfono 11 Apartado de Correo 21

Ventas al por mayor y al detal.—Gran surtido de vinos y licores.—Se atiende con solicitud el despacho.

Loza, cristalería, galletas, latería fina. Sacos No. 1 y 2. Harina «Flecha». Toda clase de abarrotes y provisiones en general. Cemento ATLAS. Molinos Kuaker y Moctezuma. Utensilios de cocina. Materiales para cañería. Arados, desgranadores, palas, azadas, molinos para café, etc. Pinturas, esmaltes, aceites, hierro para techo, herramientas para carpintero.—GRAN SURTIDO DE MATERIALES PARA CLOACAS. Precios sin competencia!

Emmanuel Hoo

LIMON, COSTA RICA, AVENIDAD CENTRAL
Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.—alt.

Se desea alquilar

una casa amueblada en esta ciudad que conste de unas cuatro habitaciones y servicios de cocina, etc.—Dirigirse al Apartado 24, Cartago.

Vidrios

de más de cuarenta pulgadas, ofrezco en venta. También algunas mesas y muebles.—Dirigirse a

JORGE W. MARTIN.

Limón ::::: Costa Rica

EL IRAZU

— FELIPE MARTIN & Co. —

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

d. 4 p.

Hotel Universal

Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.

d. 4 p.

El propietario CARLOS M. DELGADO

Gómez y Ramírez

Limón

Mantenemos en todas nuestras carnicerías magnífica carne de ganado engordado especialmente en la finca GUAYABO. Además ofrecemos a nuestra clientela, bueyes, caballos, y mulas de trabajo. También burros, garafones ingleses y toretes Guernsey y Durham, todos aptos para la cria y todo a precios sumamente bajos.—Atendemos solicitudes así:

En Limón Alcides Ramirez R.

En Guayabo J. Gómez A.

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C. Alemania

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuar, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañuelos, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas Enaguas, Sombreros, etc., etc

Trajes para niños

Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrillas y paraguas.

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R.,

Para negocios y también para habitación

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manza na 30, lote 8.—Cómodos y baratos.

Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G.

“LA VENCEDORA”

Pulperia con patente de Licores del País
Situada en el punto más comercial de Cartago

d. 4 p.

Por no poderla atender su dueño se vende en magníficas condiciones

TALLER MECANICO

de JUAN SILESKY
FRENTE A LA CACALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PREIOS

Beba el Whisky

JOHN HAIG

De venta en el “París Salón”

Antonio María Pradilla

Agente exclusivo en Costa Rica

Juan Rivera B.

Agente en Cartago

W. R. GRACE y Co.

IMPORTADORES - EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers & Co. Ltd.

LONDON

Agente F. WISS

San José, Costa Rica

d. 4 p.

Gran fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

Gran Taller Eléctrico

de Carpintería y Ebanistería

Unico en su género en Cartago

Calle de la Soledad

VENTA DE MADERAS.—Construcción de casas, puertas, ventanas y muebles, todo con madera seca y de superior calidad.

PRECIOS DE SITUACION d. 4 p.

Francisco A. Céspedes

Juan José León

Limón, C. R. — Habíendome instalado en la espaciosa casa del señor Piza frente al Mercado me complazco en participar a mis numerosos clientes que he continuado con mi negocio de café molido, el que puedo ofrecer a precios sin competencia y de superiores calidades. Además ofrezco leche FUSSELL a ₡ 16.50 la caja, Whisky ROYAL a ₡ 38.00 y cognac MECKUW a ₡ 37.00. Acepto productos del país en consignación, cobrando un 5 por 100 de comisión y adelantando hasta un 70 por 100 del valor de la mercadería.

MAGNIFICA OCASION

se ofrece al que quiera establecerse con una imprenta completa que se vende en estado inmejorable. Consta de una máquina NACIONAL de 11 x 18 con sus accesorios para fuerza motriz, una guillotina CHANDLER & PRICE CO., máquinas perforadoras, máquinas de coser papel, un completo surtido de tipos escogidos y nuevos, toda clase de accesorios para la imprenta, Un lote de papelería, etc., etc. Además hay existencia de otros artículos de escritorio y librería. Para informes dirigirse a

Ric. Mora Fernández en Limón

A. Cámara en Cartago